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19 апреля —

КОМБИНАТ 
«КОВДОРСЛЮДА»
Поддерживая п о ч и н  

москвичей, горняки и обо
гатители ГОКа «Ковдор- 
слюда» включили в социа
листические обязательства 
к празднованию 30-летия 
Победы над фашистской 
Германией такой пункт: в 
честь 105 годовщины со 
дня рождения В. И. Лени
на 19 апреля провести 
коммунистический суббот
ник.

Слюдодобытчики отра
ботают на производстве 12 
тысяч, на благоустройстве
— 1.800, на строительстве
— 800 человеко-часов.

Коммунистическая суб
бота объявлена на комби
нате днем высокой произ
водительности труда. За
19 апреля будет выдано 
валовой продукции на 20 
тысяч рублей. Заработную 
плату за этот день рабо
чие и инженерно-техниче
ские работники решили 
перечислить в фонд пяти
летки.

ТРЕСТ 
«КОВДОРСТРОЙ»

25 февраля партком 
треста «Ковдорстрой» рас
смотрел вопрос о прове
дении субботника в честь 
105 годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина.

Поддерживая почин ж е
лезнодорожников станции
иМосква-сортирово ч н а я», 

все коллективы треста обя
зались провести коммуни
стический субботник на 
своих рабочих местах.

СТОДНЕВНАЯ -  
НА МАРШЕ

На прошлой неделе ком- 
сомольско-мо л о д е ж н а я  

бригада имени Героя Со
ветского Союза Анатолия 
Бредова закончила бетони
рование двух последних 
сгустителей в пролете сгу
щения, входящих в бадде- 
леитовый комплекс АБО Ф .

Хорошо организованная 
работа в звеньях комму
ниста Владимира Кравчен
ко, комсомольца Михаила 
Варламова, Григория Бань- 
ко, примерный труд ком
сомольцев Василия Авдее
ва, Валерия Чвирука, Вла- 
д и м и р а  Гаферштейна, 
Валерия Быстрова, плотни
ка Григория Сиякаева и 
бетонщика Виктора Бобко- 
ва способствовали ускорен 
нию темпов строительства, 
и бригада справилась со 
своим заданием на три дня 
раньше, чем предполага
лось по графику.

Но в пролете общестрои
тельные работы еще не за
кончены. Бредовцам пред
стоит до 25 марта забето
нировать все полы. Здесь 
они тоже намечают сокра
тить отведенные сроки.

В начале марта часть ра
бочих бригады переходит 
на ТЭЦ, расширение кото
рой намечено закончить 
в этом году.
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НА НИХ РАВНЯЕМСЯ
Подведены итоги социа

листического соревнования 
за январь между цехами 
Ковдорского горно-обога
тительного комбината.

Первого места среди це
хов второй группы доби
лись работники жилищно- 
коммунального о т д е л а .  
Среди цехов третьей груп
пы впереди коллектив це

ха контрольно-измеритель- 
ных приборов и автомати
ки.

Профком отметил хоро
шую работу в январе кол
лективов ремонтно-механи
ческого цеха, цеха завод
ских лабораторий, отдела 
технического контроля и 
электроцеха.

* * * 
Профсоюзный комитет

горно-обогатительного ком
бината «Ковдорслюда» под
вел итоги социалистического 
соревнования за январь сре
ди коллективов рудников, 
цехов промсырца и откры
тых горных участков.

Лучше других потруди
лись горняки р у д н и к а  
«Чалмозеро». Январские 
соцобязательства по вы

пуску пегматита они пере
выполнили на шесть с по
ловиной процентов, а план 
по производительности тру
да—на 1,1 процента. Этому 
коллективу и присуждено 
первое место. На заседании 
профкома была отмечена 
хорошая работа коллек
тивов рудника «Ена» и 
автотранспортного пред
приятия.

Среди цехов промсырца 
на первое место вышли 
сортировщицы руды опять

ж е рудника «Чалмозеро», 
Они добились наивысшей в 
комбинате производитель
ности труда — 110,9 про
цента. А в соревновании 
двух открытых горных уча
стков — рудника «Ковдор» 
и рудника «Чалмозеро» — 
победили ковдорчане. Кол
лектив карьера рудника 
«Ковдор» в январе этого 
года добился небывалой до 
сих пор откатки горной 
массы — 83 тысячи 740 ку
бометров!

ВКЛАД В 100 МИЛЛИОНОВ
Евгений Иванович П ро

тасов — секретарь партбю
ро агломерационного цеха 
и руководитель делегации 
череповчан — передал вым
пел победителя соревнова
ния начальнику железоруд
ной обогатительной фабри
ки Ковдорского ГОКа Ана
толию Петровичу Сидорен- 
кову. К промежуточному 
финишу 1974 года первым 
пришел коллектив аглоце
ха, но по итогам года в це
лом лучшие показатели у 
обогатителей Ковдора. Это 
было окончательно выясне- 
h q  на совместном заседа
нии делегаций ковдорской 
и оленегорской обогати
тельных фабрик и черепо
вецкого аглоцеха, которое 
состоялось в Ковдоре 20— 
22 февраля.

Первый договор о социа
листическом соревновании 
между собой коллективы 
заключили еще в мае 1971 
года. Именно полезный 
опыт трудового соперниче
ства этих трех коллекти
вов и дал толчок к возник
новению межотраслевого 
соревнования шести пред
приятий, к которому к 
этом году присоединился и 
седьмой участник — Пика- 
левский глиноземный за 
вод, поставщик известняка 
для череповецких метал
лургов. Но «тройственный» 
союз обогатителей и агло
мератчиков не распался, а, 
по свидетельству всех его 
участников, окреп и прино
сит ощутимую пользу как 
обогатителям, так и агло
мератчикам.

Сейчас все чаще разда-

ПЕРВЫЕ — ОБОГАТИТЕЛИ КОВДОРА
ются голоса в пользу объ
единений и фирм но выпус
ку конечного продукта.

1975
Производственная деятель
ность объед и н и в ш и х с я 
предприятий подтверждает 
правильность линии на 
укрупнение. Другое дело, 
что не все отрасли еще го
товы перейти на рельсы 
объединений, что тут необ
ходима кропотливая рабо
та для выявления опти
мальных режимов стыков
ки предприятий, и спешить 

'поэтому не стоит.
Но межотраслевое сорев

нование и, в частности, 
соревнование обогатителей 
Оленегорска, Ковдора и

агломератчиков Череповца, 
являются как бы общест
венным) институтом буду
щей фирмы. И этот инсти
тут уже доказал свою 
жизненность и необходи
мость, независимо от того, 
последует ли за  ним объ
единение предприятий или 
нет.

М ежду поставщиками и 
потребителями взаимоотно
шения известны. И бывало, 
что споры доходили до 
главков и даж е арбитра
ж а. А за последние четыре 
года не было ни одного 
случая непонимания, пи 
разу для решения спорных

____________ _____ / #  ^  Ш _________________
На снимке (слева—направо) руководители делегаций смежников Е. И. Прота

сов, А. П. Сидоренков и В. П. Калинин подписывают условия социалистического 
соревнования.

Фото Н. Ганиевой и К). Пегрухина.

вопросов не привлекались 
внешние инстанции.

Почему? Д а потому, что 
положения, обеспечиваю
щие нормальную работу 
смежников, входят пункта
ми в договор о соревнова
нии. Регулярно встречаясь 
при подведении итогов, ру
ководители предприятий и 
общественных организаций 
установили личные контак
ты, совместно находят пу
ти решения возникающих 
трудностей.

Инструкция предписывает 
оленегорцам и ковдорчанам 
отправлять просушенный 
концентрат только с 15 ок
тября. Но ведь погода ред
ко сообразует свои капри
зы с календарем. И если 
череповчане обращаются с 
просьбой к поставщикам 
сырья начать просушку на 
неделю-две раньше, они не 
встречают отказа. Д а, и 
оленегорцы, и ковдорчане 
идут при этом на некото
рое удорожание продукции, 
но зато значительно об
легчают жизнь агломерат
чикам в переходный осеп- 
иий период и в конечном 
ятоге снижают затраты на 
тонну сырья, ибо просу
шить в стационарных ус
ловиях концентрат все же 
дешевле, чем потом во
зиться со смерзшимися ва
гонами.

Именно с возникнове
нием данного соревнова
ния обогатители стали вни
мательнее относиться к ус
реднению концентрата и 
ввели специальный пункт в 
свои социалистические обя
зательства — стабильность. 
Ведь нормальное течение 
технологического процесса

СМ.2  СТР.|Ц»
Десять лет, с 1964 года, 

работает в цехе техноло
гического транспорта Ана
толий Васильевич Кашин.

Шофер первого класса,
А. Кашин грамотно экс
плуатирует свой БелАЗ-548. 
Машина без капитального 
ремонта прошла 115 тысяч 
километров и находится в 
технически исправном со
стоянии.

Анатолий Васильевич на
гражден знаком «Победи
тель соцсоревнования 1973 
года», представлен к награ
де и по итогам 1974 года.

Комсомольско-моло д е ж -  
ная бригада коммуниста 
Михаила Федоровича Та
расова, в которой трудится
А. Кашин, постоянно пере
выполняет сменные зада
ния. Завершающий год пя
тилетки этот коллектив на
чал успешно.

На снимке: А. В. Кашин.
Фото Ю. Петрухина.

СРОЧНОЕ ЗАДАНИЕ
 ̂ Группе машинистов участка механизации — Алексею 

Сафарову, Василию Щербине и мне — механик В. Л . 
1 ончаренко поручил выполнить срочное задание: к кон
цу дневной смены расстыковать стрелу и заменить 
стрелоподъемный трос на кране РДК-25. Этот меха
низм подавал кирпич, что требовало большого вылета 
стрелы, а теперь его надо было подготовить к работе с 
более тяжелым грузом на бетонировании сгустителя 
№ 1 на АБОФ. Соответственно, для увеличения грузо
подъемности следовало укоротить стрелу.

Вовремя был выделен автокран для снятия и демон
таж а вставки и перестановки головки стрелы, своевре
менно подвезен новый трос. Алексей Сафаров подгото
вил необходимый инструмент. В излишнем объяснении 
задания машинисты не нуждались — каждый знал, что 
ему необходимо делать.

Помогал нам и машинист подсобного крана Иван 
Малыгин. Ведь вчетвером было удобнее работать. Так 
как при запасовке полиспаса один из нас стоял у ле
бедки, направляя трос по ручьям барабана, а осталь
ные поддерживали и выравнивали запасовываемую 
часть троса, чтобы он не соскочил и не перепутался на 
блоках полиспаса.

С заданием справились ^вовремя, как и намечали. 
В 17.00 кран был готов к работе в вечернюю смену.

В. ЯБРИКОВ,
машинист экскаватора участка механизации треста 
«Ковдорстрой»,
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НЕСЧАСТЬЕ — В ЗАПЧАСТИ

в аглоцехе во многом за 
висит от стабильности к а 
чества получаемого кон
центрата, независимо от 
того, допускают техниче
ские условия некоторые ко
лебания или не допускают. 
И вот цифры. Если в 1971 
году из Ковдора лишь три 
пятых продукции отправля
лись с минимальными от
клонениями от заданного 
качества, то сейчас этот 
показатель вырос до 83 
процентов.

М ежду прочим, именно 
стабильность качества и 
перевесила чашу весов в 
сторону ковдорчан. Олене- 
горцы потеряли на этом 
при подведении итогов че
тыре балла. Правда, надо 
сказать и об объективных 
причинах. В Оленегорске 
заканчивается реконструк
ция фабрики. Там, по ме
тоду, освоенному в Ковдо- 
ре, тоже отказываются от 
склада обезвоживания кон
центрата.

И тут мы подходим к 
еще одному важному пре
имуществу соревновани я- 
освоению опыта смежника. 
Как сказал начальник оле
негорской фабрики Васи
лий Петрович Калинин, они 
в Оленегорске по примеру 
ковдорчан (и, кстати, по 
просьбе агломератчиков) 
освоили более рациональ
ную загрузку вагонов 
16-ю течками. Это сохра
няет концентрат от выду
вания в пути. И даж е кое 
в чем перегнали своего 
« м л а д ш е г о  брата»: сей
час вагоны в Оленегорске 
загруж ает всего один че
ловек — он же грузчик, он 
ж е и весовщик.

В свою очередь ковдор- 
чане переняли у соседей 
метод корундирования тех
нологических трубопрово
дов. В ближайшее время 
в Оленегорск выедет рабо
чая делегация электриков 
и киповцев. Там интересно 
решен вопрос автоматиза
ции участка сушки и нель
зя, чтоб такой опыт про
падал втуне.

Есть у обогатителей та 
кой показатель — извлече
ние железа в концентрат. 
Чем он выше, тем, значит, 
лучше работает фабрика. 
Д аж е десятые процента

оборачиваются к концу го
да тысячами тонн концент
рата. Достигается это в ос
новном за счет большего 
измельчения концентрата. 
Но в этот раз агломератчи
ки поставили перед обога
тителями несколько непри
вычную задачу. Чересчур 
мелкие фракции утрудняют 
спекание. Агломератчики 
готовы простить ухудшение 
качества, лишь бы полу
чить сырье более грубого 
помола. Задача сложная, 
как и многие предыдущие
— не на один день, но 
придется ее решать.

Воспользовавшись слу
чаем, мы спросили у В а
силия Петровича, а как об
стоят дела у оленегорцев 
но части спорта и всяких 
хороших общественных на
чинаний? Чего греха таить, 
частенько представители 
других цехов в Ковдоре 
успехи «фабрикантов» объ
ясняют условиями работы. 
Мол, они всегда вместе, их 
просто собрать и организо
вать. Так вот, начальник 
оленегорской фабрики счи
тает, что все зависит от 
боевитости профсоюзной 
организации. Было время, 
и они гремели на комбина
те. А сейчас призы на 
спартакиадах забирают 
представители центрально
го ремонтного цеха, оттес
нившие фабрику на вторые- 
третьи места.

Интересная форма сорев
нования возникла в Чере
повце. Там между агло
мератчиками и доменщика
ми тоже организована 
сквозная смена. Дело не 
новое. В Ковдоре итоги со
ревнования между сквозны
ми сменами подводятся не 
один гОд. Но в Череповце 
пошли дальше. Они рас
сматривают результаты че 
раз в месяц, а еженедельно 
и занимаются этим не 
«сверху». Итоги подводят 
профкомы обоих цехов.

В сентябре в аглоцехе 
ожидается большой празд
ник — выпуск 100-мил
лионной тонны череповец
кого агломерата. В сорев
нование за право выдать 
юбилейную тонну включи
лись наравне с рабочими 
Череповца и обогатители 
Оленегорска и Ковдора.

Заполярный Ковдор свя
зывает с Волжским горо
дом Тольятти не только 
железная руда Ковдорско- 
го месторождения, кото
рая в виде череповецкого 
проката поступает на зна
менитый автозавод. И д е
ло тут не в «обратной свя
зи», хотя количеству «Жи
гулей» на душу населения 
Ковдору может позавидо
вать иной районный центр 
с вековой историей.

В Тольятти находится за
вод «Волгоцеммаш», яв
ляющийся поставщиком 
запасных частей к дро
бильно-размольному обо
рудованию для Ковдорско- 
го горно-обогатительного 
комбината.

В прошлом году из-за 
различных механических 
неисправностей участок

ЗАДАЧИ 
И ЗАДАЧКИ

В декабре вермикулито- 
вая фабрика должна уже 
дать свой первый концент
рат.

Комсомольцы н а ш е г о  
комбината во время Все
союзного собрания обяза
лись провести на строй
площадке субботники в 
период сдачи вермикули- 
тового комплекса. Комитет 
комсомола и штаб «Ком
сомольского прожектора» 
совместно со штабом Все
союзной ударной стройки 
треста «Ковдорстрой» взя
ли на себя обязательство 
ускорить поставки обору
дования для фабрики.

Мы отправили в комсо
мольские организации за- 
водов-поставщиков письма 
с просьбой ускорить вы
полнение наших заказов. 
На первый взгляд, все буд
то бы идет нормально, ра
бота ладится, строители 
обещают. Но есть и о чем 
тревожиться, и сейчас пой
мете почему.

Нынче на объекте ра
ботает комсомольско-мо
лодежная бригада Виктора 
Гонды. Коллектив бетони
рует фундаменты ремонт
но-механического цеха. Из 
разговоров с групкомсор- 
гом Иваном Редько и за
местителем б р и г а д и р а  
Владимиром Ламовым вид
но, что строители настрое
ны по-боевому, все работы 
выполняют качественно и 
в срок. Бригада участвует 
в социалистическом сорев
новании с комсомольско- 
молодежными коллектива
ми треста, недавно высту
пила с инициативой о тру
довом соперничестве с од
ним из комсомольско-мо- 
лодежных кол л е к т и в о в  
ГОКа «Ковдорслюда».

Трудовой энтузиазм мож
но только приветствовать. 
Но ведь в любом случае 
ему нужно подспорье. Не
обходима координация
действий всех коллекти
вов, участвующих в строи-

дробления на железоруд
ной обогатительной фабри
ке простоял 88 часов, в ян
варе нынешнего года сум
марные простои дробле
ния составили 72 часа, ос
тались непереработанными 
86,3 тысячи тонн руды. Но 
это было бы полбеды. На 
качество извлечения же
лезного концентрата та
кие остановки почти не 
влияют.

Сейчас же, когда желе
зорудная обогатительная 
фабрика и апатито-бадде- 
леитовая фабрика завязаны 
в единую технологическую  
цепочку, каждая неплано
вая остановка расстраива
ет процесс извлечения 
апатита.

И как им не быть, этим 
неплановым остановкам из- 
за поломок дробильного 
оборудования, если за по
следние четыре года вмес
то 81,62 тонны запасных 
частей для дробильно- 
размолного оборудования, 
выделенных по нарядам  
треста «Союзтяжмашзап- 
часть», завод «Волгоцем
маш» изготовил для Ков
дора ... 3,71 тонны зап
частей.

Не будем утруждать чи
тателя цифрами из офици
альной переписки. Скажем  
только, что за 1971— 1973 
годы завод уплатил Ков- 
дорскому ГОКу штрафов в 
сумме 7.222 рубля 88 ко
пеек. Что однако же не

ускорило выполнение пла
новых заданий по постав
кам запасных частей.

На нынешний год комби
нату выделены фонды на 
запасные части в количест
ве 14,1 тонны. Но уже с 
сентября прошлого года 
между Ковдорским ГОКом, 
трестом «Союзтяжмашзап- 
часть» и заводом «Волго
цеммаш» ведется перепис
ка о договоре, об отзыве 
штрафа, о согласовании 
номенклатуры и нет ника
кой уверенности (учитывая 
опыт прошлых лет), что 
запчасти в требуемых ко
личествах поступят в Ков
дор. В. ХАБАРОВ,

заместитель главного 
механика комбината.

♦  ИНТЕРВЬЮ 
ПО ВАШЕЙ 

ПРОСЬБЕ ф

Вот-вот
ИЛИ
чуть-чуть 
позже?

Читатели «Рудного Ков
дора» неоднократно обра
щались с недоуменными 
вопросами в редакцию. 
Дескать, как же так, обе
щалось, что холодная во
да будет в любое время 
суток на четвертых-пятых 
этажах еще в середине ян 
варя, а до сих пор труд
ности не ликвидированы.
В чем дело? Редакция по
просила ответить замести
теля директора комбината 
по капитальному строитель
ству В. Ф. Михайлова.

— В связи с тем, что у 
треста «Ковдорстрой» и 
его субподрядчиков в пер
вом квартале появились 
другие объекты, он и пере
строил свои силы в соот
ветствии с новым годовым 
планом. Поэтому количест
во рабочих, занятых на 
объектах, связанных с 
АБОФ, уменьшилось, и з а 
держался ввод в эксплуа
тацию водовода от реки 
Ена.

— Предпринимались ли 
меры для того, чтобы уско
рить решение «водяной 
проблемы»?

— Безусловно. На по
следнем оперативном сове
щании, посвященном готов
ности АБОФ к пуску, бы
ло предложено работы по 
подключению линии маги
стрального водопровода к 
транзитным сетям закон
чить к 28 февраля, то есть 
ко дню выхода в свет се
годняшнего номера газеты.

— А что мешало это сде
лать раньше?

— Строительные недо
делки и, как я уже гово
рил, отсутствие необходи
мого количества рабочих 
рук. И хотя окончательную 
ликвидацию некоторых не
доделок отнесли на теплое 
время года, шестое управ
ление «Спецстроймехани- 
зации» обязалось поддер
живать транзитный трубо
провод в рабочем состоя
нии. А немного позднее, 
когда будут произведены 
необходимые врезки в 
транзитный трубопровод, 
будет снят вопрос и крат
косрочных аварийных от
ключений.

— Итак, сегодня должна 
быть подана вода. Но, учи
тывая возможные неполад
ки, к 8 марта уж е можно 
надеяться на стабилизацию 
напора?

— Все мы должны на
деяться, что такой пода
рок нашим женщинам и 
всем жителям «Спецстрой- 
механизация» сделает. Эта 
задача вполне по плечу 
строителям.

СМЕЖНИКИ ОБЯЗУЮТСЯ!
А ГЛОМ ЕРАЦИОНН Ы И 

ЦЕХ ЧЕРЕПОВЕЦКОГО 
М ЕТАЛЛУРГИЧЕСК О Г О  
ЗАВОДА:

Выполнить производст
венный план к 30 декабря 
и выдать сверх плана 40 
тысяч тонн агломерата;

Повысить производитель
ность труда по сравнению 
с 1974 годом на 0,1 про
цента;

Снизить себестоимость 
тонны агломерата по хоз
расчетным показателям на 
0,5 коп;

Добиться стабильности 
содержания ж елеза в агло
мерате ±  1,0 не менее 85 
процентов;

Получить экономический 
эффект от внедрения ра
ционализаторских предло-. 
жений в сумме 240 тысяч 
рублей.

Ж ЕЛ ЕЗО РУ Д Н А Я  ОБО
ГАТИТЕЛЬНАЯ ФАБРИ
КА ОЛЕНЕГОРСКОГО 
ГОКА:

Выработать сверх плана
20 тысяч тонн железного 
концентрата, закончить вы
полнение годового плана к 
30 декабря;

Обеспечить повышение 
производительности труда 
против плана на 0,1 про
цента;
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Снизить себестоимость 
тонны концентрата на 2 ко
пейки против плана;

От внедрения в произ
водство изобретений и ра
ционализаторских предло
жений получить экономи
ческий эффект в сумме 180 
тысяч рублей;

Обеспечить поставку от
гружаемого концентрата с 
колебаниями ж елеза ±  0,5 
не менее 60 процентов.

Ж ЕЛ ЕЗО РУ ДН А Я  ОБО
ГАТИТЕЛЬНАЯ ФАБРИ
КА К О В Д О Р С К О Г О  
ГОКА:

Перевыполнить государ
ственный план по выпуску 
концентрата на 30,0 тысяч 
тонн;

Повысить производитель
ность труда на 0,2 процен
та;

Добиться снижения хоз
расчетной себестоимости 
одной тонны концентрата 
на 0,7 копейки;

От внедрения в произ
водство рационализатор
ских предложений полу
чить экономический эффект 
в сумме 80 тысяч рублей;

Обеспечить поставку не 
менее 75 процентов кон
центрата с колебаниями по 
качеству, не превышающе
му ±  0,5;

Сэкономить 30,0 тысяч 
штук огнеупорного кирпи
ча, 46 тонн мазута, 360 ты
сяч киловатт электроэнер
гии.

тельстве фабрики.
А  получается что? Рабо

ты ведутся без предвари
тельной согласованности, 
не все из них укладывают
ся в графики выполнения.

зация», участком «Сантех- 
монтажа» —  управление 
производственно-тех н и ч е- 
ской комплектации выпол
няет полностью.

На сегодняшний день
Так, слабо разворачивается строители обеспечены то 
шестое строительное уп- варным бетоном, армату- 
равление —  задерживает рой, металлом для заклад- 
подготовку котлована и, ных деталей, трубами, сан- 
естественно, не полностью техническими приборами, 
обеспечивает фронт работ Следует, конечно, отме- 
бригаде В. Гонды. Случа- тить, что запоздалое ре- 
ются даже простои. шение по определению

Не лучше обстоят дела сроков строительства от- 
и со снабжением пилома- рицательно сказалось на 
териалами. Доска-сороков- получении сборного желе- 
ка для опалубки не постав- зобетона по коопериро- 
ляется. Приходится «муд- ванным поставкам от ком- 
рить» на ходу. Благо, что бината производственных 
есть «двадцатка». предприятий. Так, плохо

Каждому школьнику из- решается вопрос поставки 
вестно, что 20 + 20 = 40. Ре- железобетонных конструк- 
бята из бригады Гонды ций колонн, ригелей по се- 
складывают эти два ела- рии ИИ-04, которые уже 
гаемых (то бишь две дос- сейчас необходимы строй
ки), сколачивают из них ке. А  стеновые панели зда- 
нужную доску и только ний и большинство плит 
потом пускают в дело. Ос- перекрытия, до монтажа 
тается решить еще один которых еще не дошла 
школьный пример: сколь- очередь, наоборот — на-
ко тратится времени на 
вышеупомянутое «арифме
тическое» действие? Но это 
уже дело нормировщиков.

Хотелось бы в заключе
ние сказать: строителям
нужны конкретные зада
ния, а не задачки, чтоб 
стройка вошла в необхо
димый ритм.

Ю. САВЧЕНКО, 
секретарь ком и т е т а 
к о м с о м о л а  ГОКа 
«Ковдорслюда».

ГОРИЗОНТЫ 
ТЫЛА

В 1975 году строитель
ное управление «Пром- 
строй-2» должно ввести в 
строй объекты вермикули- 
товой фабрики горно-обо
гатительного комбината 
«Ковдорслюда».

Недельно-суточные гра
фики, представляемые
строительным управлением 
«Промстрой-2» и субпод
рядными организациями— 
СУ «Отделстрой», СУ-6 
треста «Спецстроймехани-

ходятся уже на складах 
УПТК.

Насчет панелей и плит— 
это, конечно, хорошо: чем 
раньше, тем лучше. А  вот 
неудовлетворительная по
ставка колонн и ригелей 
внушает тревогу.

Есть у нас и внутренние 
неполадки — в обеспече
нии завоза материалов и 
изделий. Так, не обеспе
чиваются заявки на выде
ление панелевоза для тран
спортировки к и р п и ч а ,  
сборного «келезобетона.

Думается, что все внут
ренние проблемы будут 
решены, а рабочие и ин
женерно-технические ра
ботники погрузбюро УПТК 
сделают все для выполне
ния взятых соцобязательств 
на 1975 год и своевремен
но обеспечат строителей 
необходимыми материала
ми для возведения корпу
сов вермикулитовой фаб
рики.

з . НАМЕСТНИКОВА,
и. о. начальника уча
стка пог р у з б ю р о 
УПТК треста «Ков
дорстрой».
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Москва 
за нами!

Осенью 1941 года артил
леристы Западного фронта 
ни на час не отходили от 
своих орудий, ведя огонь 
по вражеским танкам, рву
щимся к Москве.

Гаубичная батарея под 
командованием лейтенанта 
Соколова охраняла подсту
пы к деревне Бухтарки. 
Фашистские танки много
кратно пытались прорвать 
оборону, но безуспешно. В 
один из боев двинулись в 
атаку около двадцати бро
нированных махин. Они 
устремились на огневую 
позицию расчета старшего 
сержанта Иванова. Артил
леристы прямой наводкой 
расстреливали их. Вот з а 
горелась одна, потом вто
рая. Заряжающий М ихай
лов и правильный Горобец 
проявили в этом бою чу
деса героизма. Раненые, 
они продолжали вести 
огонь и не покинули ору
дия до последних минут 
своей жизйи.

В этом бою было подби
то одиннадцать танков ф а
шистов, а остальные, не 
выдержав артиллерийского 
огня, повернули обратно.

Но эта атака была не 
последней...

С наблюдательного пунк
та • командиру огневого 
взвода младшему лейте-

Живет в Ковдоре под
полковник в отставке Мит
рофан Васильевич Гвозди
ков. Сквозь всю войну про
шел он солдатом Совет
ской Армии. Защищал 
Москву, гнал фашистов за 
Одер, освобождал Вену.

На груди подполковника 
Гвоздикова орден Красно
го Знамени, медали «За 
боевые заслуги», «За обо
рону Москвы», «За взятие 
Вены», «За победу над 
Германией».

В 1947-ом он уволился в

наиту Петрову сообщили: 
«Из рощи и оврага выхо
дит колонна фашистских 
танков. Приготовиться к 
бою!» Вскоре их увидели 
все.

«Двадцать... Тридцать!»
— насчитал командир взво
да.

А танки ползли и ползли. 
Под их прикрытием дви
галась вражеская пехота.

Положение складыва
лось серьезное. Но артил
леристы не растерялись. 
Они поставили орудия на 
прямую наводку и, подпус
тив танки на расстояние 
700 метров, открыли при
цельный огонь. В первые 
же минуты боя было под
бито восемь коробок. Л о 
бовая атака неприятеля 
сорвалась.

Но фашисты продолжа 
ли наседать. Их огонь

ПОКОЙ... ПОКОЙ... А ЧТО ЭТО ТАКОЕ?
запас. Но, как чаще всего 
бывает, военная специаль
ность «на гражданке» не 
пригодилась. Б ы в ш и й  
фронтовик окончил курсы 
горных мастеров. Трудил
ся в Карелии — в геоло
горазведочной партии, на 
руднике.

А в Ковдоре Митрофан 
Васильевич с 1961 года. 
Сначала работал кровель
щиком в «Отделстрое», по
том мастером, прорабом,

товароведом. И вновь за
нятия по вечерам. На этот 
раз в строительном техни
куме. Работал Митрофан 
Васильевич мастером в 
тресте «Ковдорстрой» до 
самого ухода на пенсию.

Но и находясь на заслу
женном отдыхе, коммунист 
Гвоздиков связи с произ
водством не теряет и вы
полняет все поручения 
парторганизации «Отдел- 
строя».

причинил немалый урон и 
нашим артиллеристам.

В этой сложной обста
новке младший лейтенант 
приказал командирам ору
дий вести огонь самостоя
тельно, а сам с личным 
составом боевого питания 
и отделением противотан
ковых ружей бросился от
секать от танков враж е
скую пехоту.

Бой затягивался.
Одно из наших орудий 

вышло из строя. Танки 
ворвались на огневую по
зицию. Артиллерийсты гра
натами и бутылками с го
рючей смесью отражали 
натиск.

Около четырех часов 
длился бой. Д вадцать три 
танка сгорели на рубеже 
огневого взвода, было 
уничтожено около батальо
на гитлеровской пехоты. 
Остатки ее отступили.

В этом бою особенно от
личились рядовой Федоров, 
шофер Савин, наводчик 
Хромов и другие артилле- 
ристы-гаубичники. А ря
довой Галкин, когда его 
окружили фашистские ав 
томатчики, обвязанный гра
натами, бросился в их тол
пу со словами: «За Роди
ну, за Партию!» — и подо
рвал себя и врагов.

Подвиг героев-огневиков, 
стойко сражавшихся в не
равной схватке, яркой
страницей вошел в исто
рию гаубичного полка.

м. гвоздиков,
подполковник в от
ставке, бывший на
чальник штаба гау
бичного полка.

КОМПАС В МОРЕ 
ИНФОРМАЦИИ

В управлении горно-обо
гатительного комбината 
«Ковдорслюда» прошел се
минар, в котором приняли 
участие главные инженеры 
рудников и автотранспорт
ных предприятий, техниче
ские информаторы, рацио
нализаторы и новаторы 
производства. Семинар был 
посвящен системе изучения 
и использования научно- 
технической информации и 
на предприятии.

Открыл его главный ин
женер ГОКа Ю. Т. Кома
ров. Он охарактеризовал 
достижения технического 
процесса на комбинате в 
9-ой пятилетке.

З атец  участники семина
ра прослушали справку о 
результатах информацион
ной работы на комбинате.

Доходчиво и интересно 
прочитал лекцию о призна
ках рацпредложений и по
рядке их оформления, о 
порядке выплаты премий 
за содействие изобрета
тельству и рационализатор
ству секретарь областного 
Совета ВОИР А. Г. Тепля
ков.

Заведую щ ая справочно
информационным фондом 
Мурманского центра науч- 
но-технической информации 
И. В. Игольницына расска

зала о роли и задачах 
межотраслевых центров в 
общегосударственной систе
ме информации, а старший 
инженер сектора межотрас
левой информации А. Ф. 
Краснова дала исчерпы
вающие консультации по 
практическим вопросам.

Закончился семинар вы- 
ставкой-просмотром инфор
мационных материалов 
Мурманского центра науч- 
но-технической информа
ции, ответственной за ко
торую была инженер Е. М. 
Романяк. Участники семи
нара отобрали 124 инфор
мационных листков и карт 
«местный опыт»», 11 тема
тических подборок инфор
мационных материалов.

Семинар, совпавший с 
выездным «Днем информа
ции», прошел на высоком 
уровне и обогатил присут
ствующих.

В. МАНСУРОВА, 
инженер по техинфор- 
мации ГОКа «Ковдор
слюда».

СВЕТ „ЗНАНИЯ"
19 февраля состоялась 

вторая городская конфе
ренция Ковдорской органи
зации общества «Знание».

Конференция отметила' 
как отрадный фактор рост 
числа лекций и положи
тельное влияние лекцион
ной пропаганды на произ

водственные успехи труже
ников городских предприя
тий.

За истекший период го
родская организация обще
ства выросла и организа
ционно окрепла, а первич
ные организации Ковдор
ского ГОКа и ГОКа «Ков
дорслюда» накопили полез
ный опыт в организации и 
планировании лекционной 
пропаганды. Налицо успехи 
и первичной организации 
треста «Ковдорстрой».

На конференции были 
названы имена наиболее 
активных лекторов-общест- 
венников. Это работники 
Ковдорского ГОКа Г. Н. 
Косицын, М. Л . Сапожни
ков, В. Н. Рыбальченко, 
Г1. А. Колодин, сотрудни
ца городского отдела ми
лиции В. А. Ярошенко, ра
ботники ГОКа «Ковдор
слюда» Е. А. Поповичев, 
Н. Н. Бойков, Н. М. Ма- 
наев, П. А. Репин. Не бы
ли забыты такж е и органи
заторы лекционной работы 
Н. П. Генич, Л. Г. Х аба
рова, Т. П. Щепина.

В заключение состоялись 
довыборы членов правле
ния и были избраны деле
гаты на XI областную кон
ференцию общества.

М. ИЛЬЮ ТОВИЧ,
ответственный секре
тарь Ковдорского от
деления общества 
«Знание».

теплые меха из горностая нарядилась каж дая сосна... Фото Н. Ганиевой.

К о э ф ф и ц и е н т  
х о р о ш е г о  н а с т р о е н и я

Н л уб замигает огни
На отчетно - выборной 

профсоюзной конференции 
горняки высказали пожела
ния активизировать культ
массовую работу в коллек
тиве. С чего начать? Пред
седателю комиссии по
культмассовой работе Н. П. 
Дранчаку поручили свя
заться с работниками Д вор
ца культуры.

И администрация Д вор
ца культуры пришла на по
мощь. На всех стадиях, на
чиная с подготовки сцена
рия и кончая его воплоще
нием. И вот 22 февраля 
состоялся вечер отдыха
горняков.

П р о с т о е ,  на первый 
взгляд, событие извлекло 
на свет целый ряд непро
стых проблем, для реше
ния которых пришлось при
ложить немало усилий ру
ководителям рудника, чле
нам комиссии и другим то
варищам — участникам 
подготовки вечера.

Аплодисментами встрети
ли зрители появление на
сцене самодеятельных ар
тистов — товарищей по р а 
боте. Многие и не подозре
вали, что рядом с ними 
трудятся музыканты, пев
цы и даж е поэты. Самой 
волнующей была часть ве
чера, когда на сцену по
именно стали приглашать 
ветеранов труда, передови
ков производства, участни
ков Великой Отечественной 
войны. Присутствующие за

один только вечер узнали
о своих товарищах столь
ко, сколько, пожалуй, не 
удалось им узнать за не
сколько лет совместной ра
боты.

Вот поднялись на сцену, 
фронтовики — машинист 
бурового станка А. Д. Н о
виков, электрослесарь И. В. 
Константинов, взрывник
В. Т. Шпилин, машинист 
экскаватора Е. А. Тихонов, 
ветеран труда маркшейдер 
Л. Г. Васильева. Их смени
ли начальник бурового уча
стка В. М. Абрамов, пере
довики производства буль
дозерист А. Т. Павленко и 
электрослесарь А. Я. Че- 
мерис.

А у машиниста экскава
тора Е. А. Тихонова этот 
радостный день совпал с 
не менее праздничной д а 
той — днем рождения. 
«Виновника» горячо по
здравили с этим событием.

В народе говорят: «пер
вый блин всегда комом». 
Но наш первый блин, ду 
мается, вышел на славу. 
Пусть были какие-то недо
четы, пробелы в организа
ции вечера, но, самое глав
ное, в этот день было по
ложено начало. Вечер по
казал, что коллектив уме
ет не только хорошо рабо
тать, но и хорошо отды
хать.

Г. ч и к у н о в ,
председатель рудкома
рудника «Железный».

Эту идею — 
создание моло
дежного клу-
б a -к а ф е — 
комсомольцы Ковдорского 
ГОКа вынашивали больше 
года. Поначалу пугали 
сложности, каж дая из ко
торых казалась непреодо
лимым препятствием. Где 
найти подходящее помеще
ние? На какой основе су
ществовать клубу? Как 
сделать встречи интересны
ми? Н а какую аудиторию 
расчитывать?

Словом, вопросов без от
ветов хватало. И, как час
то бывает в таких случаях, 
когда идея имеется, а план 
ее осуществления отсутст
вует, большей частью огра
ничивались разговорами и 
пожеланиями. А в резуль
тате помещение, которое 
предназначалось для клу
ба, многие месяцы пусто
вало, в конце концов ОРС 
разместил в нем магазин 
кулинарии. А ведь два ле
та подряд студенческие от
ряды брались оформить 
молодежное кафе. Но их 
благородное желание не 
было обеспечено ни проек
том, ни материалами.

Наконец комсомольские 
активисты совместно с р а 
ботниками Дворца культу
ры решили подойти к про
блеме с другой стороны — 
создали организационный 
комитет будущего кафе. В 
него вошли пятнадцать 
представителей почти всех 
цехов комбината. Инициа
тивные, увлеченные ребята: 
Анатолий Савин (ремднт- 
но-строительное управле

ние), Валентина Павленко 
(электроцех), Юрий Бур- 

лаковский (цех контроль
но-измерительных прибо
ров и автоматики), Тоня 
Колыбелкина (железоруд
ная обогатительная фабри
ка), Геннадий Бодряков 
(апатито - бадделеитовая 
обогатительная фабрика) и 
другие.

Клуб решено было от
крыть встречей с ведущи
ми художниками края. П о
нятно, что такой вечер за 
интересует в первую оче
редь самодеятельных ху
дожников города. То есть, 
кому выступать и перед
кем выступать — извест
но. Оставался всегдашний 
«камень преткновения» — 
где? Но ведь аксиома, что 
когда выходишь с конкрет
ным предложением, то и 
получаешь конкретный от
вет.

Мы обратились за по
мощью к директору ресто
рана «Гирвас» М. И. Ре- 
канду. И он нашел воз
можным предоставить в 
распоряжение комсомоль
ского кафе помещение рес
торана. Правда, день был 
предложен самый буднич
ный — понедельник, но для 
деловой встречи он вполне 
подходил.

Наши гости — предсе
датель Мурманского отде
ления Союза художников 
СССР Георгий Карпович 
и член Карельского отделе
ния союза художников Б о

рис Поморцев—интересно и 
поучительно рассказали о 
своей работе. Особенно 
много для себя вынесли из 
этой беседы самодеятель
ные художники Ковдора 
Александр и Татьяна Сорш- 
невы, Анатолий Кузнецов, 
Елена Милованова, Сергей 
Торопов. Художники-про
фессионалы подробно про
анализировали небольшую 
импровизированную вы
ставку работ своих млад
ших коллег по искусству. 
Отметили рост мастерства 
Анатолия Кузнецова, хо 
рошо отозвались об аква
релях Александра Соршне- 
ва.

Профессиональный раз
говор перемежался веселой 
эстрадной музыкой, танца
ми. И тут нужно сказать 
слова благодарности во 
кально - инструментально
му ансамблю «Блики», и, в 
частности, его солистам А. 
Кудрявцеву, Г. Комаровой 
и В. Сергуниной. Привлек 
внимание присутствующих 
и любительский кинофильм, 
посвященный выставке про
изведений московских ху
дожников.

Словом, открытие комсо
мольско-молодежного клу
ба-кафе удалось. Следую
щее заседание состоится в 
марте и будет посвящено 
Международному дню те
атра.

А. ДАНИЛОВСКИЙ, 
заведующий массовым 
отделом ДК.

ф «МОИМ СТИХАМ, 
КАК ДРАГОЦЕННЫМ 

ВИНАМ, НАСТУПИТ 
СВОИ ЧЕРЕД!»

Клуб любителей поэзии 
приглашает всех желаю
щих принять участие в оче
редном заседании, посвя 
щенном Международному 
женскому дню, которое 
состоится в воскресенье, 
2 марта, в 17.00 во Дворце 
культуры.

На вечере прозвучат сти
хи Анны Ахматовой, Мари
ны Цветаевой, Ольги Берг
гольц, Маргариты Агаши
ной, Новеллы Матвеевой и 
других советских поэтов.

Собравшихся познакомят 
с их творчеством учителя 
Г. И. Кучкина из семнадца
той школы и В. Н. Звегин- 
цева из восемнадцатой, 
лауреат конкурса чтецов 
Г. Т. Комолова, руководи
тель кружка дома пионе
ров В. М. Максимушкина, 
директор Дворца культу
ры Г. И. Семенова, кор
респондент «Рудного Ков
дора» В. М. Якунин, режис
сер театральной студии 
при Дворце культуры 
А. М. Семенов и участни
ки театрального коллекти
ва.

Ф. УЗЕНБАЕВА, 
заведующая библиоте
кой профкома Ков
дорского ГОКа.
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Как себя 
обокрасть

Такая вот интересная 
арифметика: минус 3,62
равняется минус 120, 13. С 
непривычки не очень по
нятно. Хочется поднять 
руку и спросить с места: 
«А почему обязательно 
3,62, а не 4,12? А  разве не 
умножают первую часть 
формулы на два или на 
три?» Ну, это, знаете, как 
кто. Может быть, и умно
жают.

Словом, оставим пока 
читателя в неведении от
носительно з а г а д о ч н о й  
формулы и отвлечемся, по 
сторонам посмотрим. Тем 
более, картины наблюда
ются оживленные. В отде
ле подарков универмага — 
очереди. У сберкасс — то
же.

Все правильно, все по 
науке. Работники Ковдор
ского ГОКа получили в се
редине февраля «едино
временное вознагражде
ние за общие результаты 
хозяйственной деятельно
сти комбината по итогам 
за год». В обиходе данная 
строка из колдоговора на
зывается тринадцатой зар
платой.

Все мы любим слушать 
лекции. Особенно на анти
алкогольную тему. Очень 
они хорошо усваиваются в 
трезвом состоянии. Даже 
такие туманные утвержде
ния, что увлечение спирт
ным ведет к обкрадыва
нию себя. Поневоле вспо
минается унтерофицерская 
вдова из школьной про
граммы, прославившаяся в 
учебниках тем, что сама 
себя высекла. Чего только 
классики не понапишут. Но 
чтоб вытащить у себя из 
кармана пачку купюр, да 
так, чтоб не заметить про
пажи —  такого даже на
учные фантасты сочинять 
не решаются.

Однако жизнь смелее 
фантазии сов р е м е н н ы х  
жюльвернов. Знаете ли 
вы, что в очереди у пода
рочного отдела не был за
мечен слесарь железоруд
ной обогатительной фабри
ки Леонид Григорьевич 
Зайцев. То есть он, конеч
но, тоже сначала думал ту
да направиться, но потом 
отошел. Это тот Леонид 
Григорьевич, к о т о р ы й  
имеет прямое отношение 
к формуле, приведенной 
в начале данного фельето
на. За точность первой 
цифры мы, правда, не ру
чаемся, но 120,13 расшиф
ровываются как 120 руб
лей 13 копеек. Это ровно 
50 процентов тринадцатой 
зарплаты, которых Зайцев 
по решению фабкома был 
лишен, поскольку в июле 
прошлого года побывал в 
принудительном порядке 
па экскурсии в вытрезви
теле.

И уж вообще стороной 
обходили праз д н и ч н ы е  
очереди машинист экскава
тора рудника «Железный»
А. И. Жаравин, плотник 
Ж КО И. Н. Гущин, мельник 
железорудной о б о г а т и 
тельной фабрики Л. Г. 
Яцков. За различного ро
да нарушения дисциплины, 
опять же связанные с упот
реблением горячительных 
напитков, каждый из них 
был лишен цеховыми 
профсоюзными комитета
ми вознаграждения по ито
гам года на 100 процен
тов, что составляет, соот
ветственно, 331,67 руб., 
103,57 руб. и 226,89 руб.

Вот вам и арифметика с 
бухгалтерией. Поневоле за
думаешься, а стоит ли вы
таскивать из своего карма
на 3,62 (4,12), чтоб потом 
недодали 120,13 или даже 
331,67? Так что, граждане, 
считайте, кто грамотный.

предыдущих двух турах 
мужчины основного воз
раста прочно удерживали 
третье призовое место. Не 
сдали они своих позиций и 
в финале. Х о р о ш и е  ре
зультаты показали Н. Се
мин, В. Гончаров, В. Ни- 
факин, А. Алимов, В. Его
ров и А. Савин. П одтвер
дили свое право на третье 
призовое место и женщины. 
Команда выступала в со
ставе Э. Горчаковой, Т. Ди- 
ковой, Н. Чащиной и 
Н. Калашник.

В гонке на три кило
метра за команду ГОКа 
бежали Т. Донченкова,
В. Ободовская и Р. Заку- 
таева. И здесь, как и в 
двух предыдущих турах, 
Т. Донченкова показала 
лучшее время и тем са
мым способствовала тому, 
что команда в своей воз
растной группе вышла на 
второе место.

Не подкачали и мужчи
ны старшего возраста. 
И. Аникиев и А. Кокотов 
вошли в десятку сильней
ших в гонке на 5 километ
ров. Весомый вклад в ко
пилку очков внесли и М. 
Тарасов, и М. Красницкий, 
и Н. Жигальцев. Особенно 
нужно отметить самоотвер
женность бригадира шофе
ров из цеха технологиче
ского транспорта Михаила 
Федоровича Т а р а с о в а .  
Вскоре после старта у не
го сломалась лыжа, тем не 
менее спортсмен не сошел 
с дистанции, а ведь до фи
ниша было почти четыре 
километра.

Команда лыжников стар
шего возраста заняла об
щее второе место, уступив 
лишь представителям «Апа- 
титстроя».

Е. ЛИСАЙ, 
работница спортком
плекса.

#  В ЧИСЛЕ 
ПРИЗЕРОВ

Пятнадцать команд из 
Мурманска, Апатитов, Ло- 
возера, Мончегорска, Пе- 
ченги и Ковдора оспарива
ли личное и командное 
первенство обкома строите
лей по лыжным) гонкам.

В программу этого круп
нейшего с о р е в н о в а н и я  
строителей области входи
ли гонки у мужчин на 10 
и 15, у женщин на 5 и 3 
километра.

Д ва дня апатитская лыж
ня переливалась яркими 
красками плакатов и тран
спарантов. Верхние ступени 
пьедестала почета по пра
ву завоевали сильнейшие 
команды области — «Апа- 
титстроя» и «Спецстройме- 
ханизации». Строители Ков
дора в общеу командном 
зачете заняли третье мес
то.

В личном зачете у жен
щин вне конкуренции бы
ла предст а в и т е л ь н и ц а  
«Апатитстроя», сильнейшая 
лыжница области А. Серо- 

На старте Т. Е. Дончеп- ва. Спортсменки «Ковдор-

•  СПОРТСМЕНЫ 
СОРГАНИЗОВАЛИСЬ
19 февраля состоялось 

организационное собрание! 
физкультурного актива го
рода.

С информацией выступил 
член оргкомитета В. Тор- 
бин. В прениях приняли 
участие директор спортком
плекса Т. Донченкова, пре
подаватель ДЮ СШ В. Тол
стев, автокрановщик треста 
«Ковдорстрой» В. Пузаков, 
работник геологоразведоч
ной партии В. Тарасов, сек
ретарь исполкома город
ского Совета депутатов 
трудящихся В. Куликов.

На активе был избран 
городской внештатный ко
митет по физкультуре и 
спорту, председателем его 
стал В. Торбин.

ф И ВНОВЬ ВПЕРЕДИ 
ВЕТЕРАНЫ

В третьем туре соревно
ваний в зачет зимней спар
такиады района, которая 
проходила в Апатитах, 
мужчины стартовали на It) 
и 5 километров, женщины 
— на 5 и 3 километра.

Фото И. Лникиева.

Тогода благоприятство
вала. Небольшой ветер, по

строй» Л . Быстрова, Т. 
Маслова, В. Лебедева з а 
няли восьмое, девятое н 
одиннадцатое места.

У мужчин победу одер-

СССР Г. Ильин из «Апа
титстроя». Ковдорчане В. 
Климов, А. Потрясаев, В. 
Пузаков, А. Кондратьев и 
А. Ермилов заняли, соот
ветственно, пятое, седьмое, 
десятое, пятнадцатое и 
семнадцатое места.

Соревнования еще раз 
показали, что у пас есть 
все возможности, чтоб со
стязаться наравне с силь
нейшими спортивными кол
лективами области.

Сейчас лыжники треста 
«Ковдорстрой» готовятся к 
спартакиаде всесоюзных 
ударных комсомольских 
строек страны, чемпиона
ми которой они являются.

В. ТОРБИН, 
тренер по лыжам тре
ста «Ковдорстрой».

на приз «Пионерской прав
ды».

Фото автора.

•  КУБОК РАЙОНА— 
В КОВДОРЕ

В Апатитах, на районных 
соревнованиях на приз 
газеты «Пионерская прав
да» Ено-Ковдорский куст 
представляла команда шко
лы № 17.

В первый день состяза
ний мы уступали одно 
очко спортсменам 3-й апа- 
титской школы.

В личном первенстве
призерами стали — А. Ни
китин, А . Толстов (2-е мес
та) Н. Нефедов, О. Скля- 
рук, Г. Куратчик (3-ьи мес
та).

весеннему теплое солнце. В ж ал член сборной команды

#  ЖАРКАЯ ЛЫЖНЯ 
ПРИ 25-ГРАДУСНОМ 

МОРОЗЕ
740 пионеров и школь

ников нашего куста приня
ли участие в XXIV розы
грыше приза «Пионерской 
правды». На этот раз со
ревнования проходили под 
девизом: «Каждый пионер
— лыжник». На втором 
этапе, в кустовых сорев
нованиях, на старт вышли 
80 юных спортсменов из 
16-й, 17-й и 18-й ковдор- 
ских школ, из 13-й енской 
школы и из 14-й — посел
ка Риколатва.

В первый день разыгры
валось личное первенство. 
Тут лучших результатов 
добились представители 
команды 17-й школы. Они 
же были первыми и в эста
фете. Эта команда от
стаивала честь города в 
районных соревнованиях в 
Апатитах. Второй резуль
тат у спортсменов 18-й шко
лы, третий — 13-й школы 
из поселка Ена.

В личном зачете па ди
станции три километра 
вперед вышел с результа
том 10 минут 25 секунд 
Саша Никитин (17-я шко
ла), на дистанции 2 кило
метра в группе старших 
девочек победила предста
вительница 16-й школы 
Ира Екимова (8 минут 16 
секунд). В младшей груп
пе отличились два предста
вителя 17-й школы Алеша 
Толстов (8 минут 24 се
кунды) и Оля Склярук 
(9 минут 11 секунд).

Л . ГЕРАСИМОВА,
директор Дома пионе
ров.

На снимке: момент стар
та участников соревнова
ния Ено-Ковдорского куста

На следующий день груп
па мальчиков 1962— 1963
года рождения в эстафете 
3 X 2  километра з а н я л а  
первые места, а мальчики 
и девочки 1960— 1961 года 
рождения, — соответствен
но, второе и третье места.

В итоге по сумме очков 
за два дня соревнований 
мы завоевали общее пер
вое место и переходящий 
кубок. Победители награж
дены грамотами и приза
ми.

Ю. ДАНИЛОВ,
учитель физкультуры 
17 школы.

ф НА ВОСЬМИ 
ДОСКАХ

играл во время сеанса од
новременной игры в цехе 
технологического транспор
та чемпион города но 
шахматам Владимир Бу
таков.

И надо сказать, что 
транспортники оказали ему 
достойное сопротивление. 
Бутаков набрал только 
пять с половиной очков из 
восьми. Ничьих добились 
водитель БелАЗа В. Са 
прыкин, старший электрик 
А. Юркин и механик А. 
Белоножко. А слесарь Ю. 
Колесников даж е заставил 
чемпиона признать себя 
побежденным.

Г. КУДЕЛИ К, 
электрик электроцеха.

ф  КОНЬКИ 
ЗАТОЧЕНЫ!

В воскресенье, 2 марта, 
на стадионе спорткомплек
са Ковдорского ГОКа бу
дут проведены соревнова
ния по конькам в зачет 
зимней спартакиады ком
бината. Старт — в 11 ча
сов.

Совет ДСО «Труд».

Кремовый
шаблон

Равнодушие в работе 
всегда неприятно. Даже 
если оно касается мело
чей. Впрочем, по поряд
ку.

В три часа 13 февраля 
я зашла в кулинарию, что 
при столовой на улице 
Кирова, и заказала два 
торта на завтра. Продавец 
записала на клочке бумаги 
мой заказ, фамилию и, 
вроде, адрес. Затем спро
сила, какую надпись сде
лать на тортах. Я ответила, 
что никаких надписей не 
надо. Тогда она спросила, 
а как оформить —  гриб
ками или розами? Ну, го
ворю, один можно гриб
ками, второй — розами.

На другой день мне 
предложили выбирать свой 
заказ среди тортов, кото
рые были оформлены 
только розами. Ну нет 
грибков и не надо — со
гласна на любые. Но поче
му все торты с надписями? 
На каждом одни и те же 
кремовые слова «С днем 
рождения!».

То ли кондитеру было 
трудно ознакомиться с за
казами, то ли он руку на
бил на таких поздравлени
ях и ему не хотелось «пе
реквалифицироваться», но 
эта шаблонная здравица 
украшала все изделия. А 
разве торты едят лишь в 
дни рождения? Может, у 
меня был совсем другой 
повод.

Конечно, я выкупила свой 
заказ. Хотя и не удержа
лась, чтобы не возмутить
ся неуважительной упаков
кой —  куском картона 
вместо коробки. Бери и 
неси на вытянутых руках. 
А если снег, а если 
дождь? Продавец, которая 
минутой раньше оправда
лась тем, что пекла другая 
смена, и она не знает, по
чему не учтены усло
вия моего заказа, и тут 
нашлась что ответить:

— Как нести — уже ва
ша забота!

Моя, так моя. Принесла 
домой по очереди оба 
торта, сначала один, потом 
другой, соскребла ножом 
поздравительные надписи. 
Но настроение было окон
чательно испорчено.

Л. ТУХ КА Н Е Н ,
медсестра детского са
да «Солнышко».

ПИСЬМО 
li РЕДАКЦИЮ

Выражаем г л у б о к у ю  
признательность дирекции, 
парткому, профкому, кол
лективу управления Ков
дорского ГОКа, коллекти
ву учителей школы № 17, 
всем друзьям, разделив
шим с нами безмерное го
ре и приславшим соболез
нования в связи с кончи
ной нашей дочери.

Л. Е. Магаршак,
П. М. Магаршак.

Редактор Я- М. МАХЛИ11.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

28 февраля — «Жил-был 
полицейский» (12, 16, 20), 
«Преступление во имя по
рядка» (14, 18-15, 22).

1—2 марта — «Жил-был 
полицейский» (12, 14, 16, 
18, 20, 22).

3 марта — «Ксения, 
любимая жена Федора» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

4 марта — «Погоня», в 
двух сериях (12, 14-30, 17, 
19-30, 21).

5—6 марта — «Оливер!» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

7—9 марта — «Послед
няя встреча» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

Часы начала сеансов по
вторных фильмов могут 
быть _ перенесены. Следите 
за рекламой.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
1 марта — Конкурсный 

вечер цеха заводских л а 
бораторий — «Слава тебе, 
человек труда!» (танце
вальный зал, 19). Концерт 
государственного духового

оркестра РСФСР под ру
ководством заслуженного 
артиста БССР А. Катае
ва. В программе: популяр
ная миниатюра, произве
дения малой формы совет
ских авторов и произведе
ния популярной музыки 
русских и западных авто
ров (20).

2 марта — «Клуб люби
телей поэзии» (17). Вечер 
танцев (20).

6 марта — Клуб интерес
ных встреч «Боевые под
руги». Концерт детской са
модеятельности (19).

7 марта — Торжествен
ное собрание, посвященное

Международному женско
му дню 8-е Марта. Кон
церт художественной само
деятельности Дворца куль
туры (19). ,

К И Н О
1 марта — «Дети и чай

ки» (12-30), «Она и дья
волы» (14, 16-30).

2 марта —■ «Чиполлино» 
(12), «Нейлон. 100% » (14, 
16, 18).

4 марта — «Свадьба па
на Вока» (17, 19, 21).

6 марта — «На краю 
пропасти» (17, 19, 21).

Этот номер газеты в типогра
фии «К андалакшский  комму

нист» набирали линотииистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. ВАР- 
НИНА, верстала  Н. А. ЧАРЫ- 
КОВА, клише нарезал  J1. Д.  
НАБАТОВ, печатали Г. И. ТЕ
РЕНТЬЕВА и К. И. АНТУ- 
ШЕВА.
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